

GRANADA

PATRIMONIO | LA CANDIDATURA ESPERA SU CONTINUIDAD TRAS UN NUEVO IMPULSO



El particular paisaje de la Alpujarra cuenta con la singularidad de las viviendas compuestas por terraos, tinaos y esbeltas chimeneas.

Entrena retomará con matices el proyecto de la Alpujarra a Patrimonio Mundial

● El próximo presidente de la Diputación primará el sentir de los vecinos ● El PSOE contará con Sebastián Pérez si cambia la postura "errática" que ha mantenido desde que impulsó la candidatura

V. Gomariz Belda GRANADA

La candidatura de la Alpujarra a Patrimonio de la Humanidad continuará adelante a pesar de haber recibido un primer portazo el pasado mes de noviembre. Una opción que confirmó el actual presidente de la Diputación en funciones, Sebastián Pérez (PP) y que ahora ratifica el candidato del PSOE a la presidencia, José Entrena. A pesar del cambio de color político que se va a producir en próximas semanas en el gobierno de la institución provincial, el proyecto va a continuar su camino adelante.

Eso sí, el inminente equipo socialista apostará por la participación de los alpujarreños en el proceso y por un modelo "acorde al territorio". Estas dos cuestiones han sido el caballo de batalla de la confrontación política que surgió hace siete meses a escasos

días de la celebración del Consejo de Patrimonio (órgano encargado de dar luz verde a las propuestas). Finalmente, no fue aceptado a trámite el planteamiento liderado por la Diputación y ahora hay que volver a tra-

El pasado mes de febrero, Diputación y UGR firmaron la renovación del convenio

bajar para mejorar el expediente realizado por expertos de la Universidad de Granada (UGR).

De hecho, en febrero la administración supramunicipal y la entidad académica firmaron la renovación del convenio—a cargo de los salientes Sebastián Pérez y

Francisco González Lodeiro—, a fin de que el máximo responsable de la UGR vuelva a ser el presidente del proyecto. Un testigo que a priori deberá asumir ahora la nueva rectora Pilar Aranda.

Ante la gestión previamente desarrollada, Entrena quiere contar con el también líder del PP de Granada como impulsor de la causa. A falta de la investidura, el presidente entrante pretende conversar con su antecesor para conocer en qué punto está ahora mismo el caso y "cómo está planteado nuevamente". En declaraciones a **Granada Hoy**, el socialista insiste en que "si pretenden insistir en el error le diré que nuestro modelo es otro. Si ha avanzado en un modelo distinto, que sea similar al que nosotros planteamos, evidentemente todo lo que nos pueda aportar será bienvenido".

En ese hipotético escenario que deja entrever Entrena se postula como clave el hecho de "conseguir la declaración de la mano de los vecinos". Para el número dos del PSOE granadino los inconvenientes que se han dado en un pa-

José Entrena
Candidato PSOE a la Diputación

El territorio debe ser el protagonista de esto, la gente es la que tiene que tomar las decisiones"

sado no tan lejano ha sido el circunscribir la zona Patrimonio Mundial a "un territorio muy amplio donde se aplica la protección general, un camino que rechaza la mayoría de la población",

apunta Entrena. Porque según incide, "los vecinos quieren comer, vivir y trabajar en la Alpujarra". De ahí, según él, que el reto sea contentar a todos y convenir un método que no despierte el descontento de los municipios.

Para ilustrar esta problemática, Entrena recuerda también el debate abierto sobre el cuidado del barrio del Albaicín de Granada (declarado Patrimonio de la Humanidad en 1994). "Al final hablamos del Albaicín o la Alpujarra como escenario de una obra de teatro en el que se pone a alguna gente con un borrico para que le hagan una foto". En contraposición a eso, está "el Albaicín o la Alpujarra como lugares donde hay vida y gente que se tiene que desarrollar, vivir y trabajar". En ese sentido, recuerda que el marchio de la Unesco debe ser concebido como "un plus para que to-



REPORTAJE GRÁFICO: JUANJO ROMERO

dos vivan mejor". El futuro presidente de la Diputación cree que ese modelo "es compatible".

Echando un vistazo atrás, incide en que desde que se inició el proceso "ha habido una apariencia de participación que fue falsa, los propios alcaldes del PP lo rechazaron en acuerdos plenarios, en algo se habrían equivocado", dice Entrena.

No obstante, considera que puede ser factible una candidatura que englobe todo ese cúmulo de intereses tanto públicos como de los habitantes. "Vamos a ver si encontramos la fórmula para que se consiga una declaración positiva para los alpujarreños en primer lugar y por ende para toda la provincia. En eso vamos a seguir trabajando sin ninguna duda".

Quien tampoco va a estar en este nuevo impulso que debe recibir el proyecto será el consejero Luciano Alonso, a quien los populares calificaron días atrás de "dañino" por el trato dado a la Alpujarra y a otros hitos de Granada como la Alhambra o Sierra Nevada. Entrena advierte de que el que fuera titular de Cultura en la Junta de Andalucía "no tuvo nada que ver en este tema", a la vez que agrega que "Luciano sólo se hizo eco de la realidad, y ésta demostraba que no existía consenso". De ahí que el dirigente socialista abogue porque las personas que desarrollan el día a día en esta comarca sean "los que tomen las decisiones".

LAS FIGURAS CLAVE

SEBASTIÁN PÉREZ

El impulsor de la causa



Uno de los proyectos estrella del mandato de Sebastián Pérez (PP) al frente de la Diputación fue el impulso a la candidatura de la Alpujarra como Patrimonio Mundial. El padre de la criatura ha luchado por esta iniciativa que recibió en noviembre el frenazo del Consejo Nacional de Patrimonio. Una decisión que achacó a la Junta de Andalucía.

JOSÉ ENTRENA

El presidente entrante



El socialista José Entrena tendrá que continuar con este sueño después de la polémica surgida en varios municipios de la comarca que no compartían el procedimiento. El próximo presidente de la Diputación pretende contar en ese camino con su antecesor en el cargo.

PILAR ARANDA

¿La nueva líder?



El papel de la UGR en este camino es fundamental, tanto que González Lodeiro ha estado a los mandos. Con el relevo en el Rectorado, a priori el peso recaerá en Pilar Aranda.

La pelota del proceso, en el tejado del futuro equipo de gobierno provincial

Los 27 municipios que componen la comarca tendrán mucho que decir a partir de ahora

Juanjo Romero ÓRGIVA

Si un proceso le ha traído auténticos quebraderos de cabeza al todavía gobierno de la Diputación provincial, ese ha sido, sin duda, el de la declaración de la Alpujarra a Patrimonio de la Humanidad. Un proyecto iniciado por Sebastián Pérez y su equipo de gobierno, apoyado por prácticamente todas las instituciones públicas, con muy buenas intenciones, pero muy criticado en las formas, tanto que incluso puso en 'rebelión' a algunos alcaldes de la zona, quienes se manifestaron en contra de la manera de llevarse a cabo el proceso, motivo por el que el anterior diputado de Turismo, Francisco Tarifa, decidió abandonar su cargo.

Un proyecto que ha chocado con una comarca compuesta por 27 municipios y una clara heterogeneidad demostrada no sólo en las tradiciones y la cultura sino también en las opiniones. "Alpujarra a Patrimonio sí pero consultada desde abajo hacia arriba". Esa ha sido la postura que más han defendido los principales responsables de la comarca.

Una postura que, tras haber realizado un sondeo por los diferentes municipios, hemos podido comprobar que continúa prácticamente en la misma línea que en la pasada legislatura. Alcaldes totalmente a favor, otros que sí pero con algunas salvedades y otros que, como la alcaldesa de Busquistar, prefieren no opinar al respecto.

La alcaldesa de Órgiva, María Ángeles Blanco, opina que "esta decisión se debería haber consultado desde el principio con los vecinos y vecinas de la comarca, es decir siguiendo la lógica estructura en este tipo de procesos: desde abajo hacia arriba". Blanco, que además de alcaldesa será diputada en la nueva corporación provincial y que previsiblemente formará parte del equipo de gobierno socialista, piensa "que se hará lo que los vecinos decidan, porque se consultará con ellos cada decisión que se pretenda tomar al respecto". La primera edil orgiveña siempre se ha manifestado a favor de la declaración de la Alpujarra patrimonio de la humanidad "pero tenemos que con-



Urbanismo típico de la comarca.

María Ángeles Blanco
Alcaldesa de Órgiva

Esta decisión se debería haber consultado desde el principio con los vecinos"

José Antonio Martín
Alcalde de Soportújar

No estamos en contra si se hace a partir de consensos pueblo a pueblo"

José Castillo
Alcalde de Capileira

La declaración la vemos más como una oportunidad que como algo en contra"

sultar a los vecinos para que sean ellos los que decidan lo que quieren para su futuro".

En la misma línea se expresan otros alcaldes de la comarca. En Soportújar, su alcalde, José Antonio Martín, añade que "no estamos en contra si se hace a partir de consensos pueblo a pueblo. Y sobre todo que vaya acompañado de compromisos concretos". En otro rincón, en Alpujarra de la Sierra, el primer edil, José Anto-

nio Gómez se remite al documento que la Mancomunidad de Municipios de la Alpujarra aprobó el pasado año "por unanimidad de todos los municipios allí representados" en el que considera que "ante cualquier nuevo proyecto de actuación sobre el territorio, debe existir un proceso de participación activo, con propuestas que partan no solo desde despachos alejados de nuestra comarca, por muy eruditos que puedan ser, sino también desde los propios municipios afectados, para que realmente se puedan conjugar y consensuar los grandes y nobles intereses extra-municipales, con las auténticas necesidades y las legítimas aspiraciones de la población afectada, una población que, sin duda, es la más interesada en que La Alpujarra pueda gozar de las máximas garantías de desarrollo integral, metas que deberán estar todas consensuadas, recogidas y ordenadas en los distintos PGOU de cada municipio".

Y es que La Alpujarra es ya una de las zonas de Europa que dispone de mayor superficie protegida, tanto desde el punto de vista medioambiental (toda Sierra Nevada, catalogada como "Reserva de la Biosfera y Espacio Natural", integrada por el "Parque Nacional y Natural de Sierra Nevada", con su amplia "zona de influencia"), como desde el punto de vista histórico y cultural ("Conjunto Histórico del Barranco del Poqueira" y "Sitio Histórico de La Alpujarra", catalogadas ambas zonas como "Bien de Interés Cultural" (B.I.C.)). Por ello en zonas como el Barranco de Poqueira, el alcalde de Capileira, José Castillo, admite que "la declaración la vemos más como una oportunidad que como algo en contra", es por lo que su postura es que "sí, pero contando con todos los ayuntamientos y la población". Castillo añade que "en nuestro programa electoral llevamos el realizar una consulta popular sobre la declaración".

Mientras tanto, la pelota del proyecto de declaración de la comarca de la Alpujarra a Patrimonio de la Humanidad, iniciado por la etapa de Sebastián Pérez, pasa ahora al tejado del nuevo equipo de gobierno, quienes seguramente tendrán que intentar apaciguar en más de una ocasión a algunos representantes municipales, no olvidemos que precisamente esto le costó el cargo al anterior diputado de Turismo, el alpujarreño, Francisco Tarifa.